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黃大仙區議會文件第 1/2018 號 (9.1.2018) 
 
 

黃大仙區議會  
二零一七年十一月七日第十三次會議  

進展報告  
 
 

水務署署長到訪黃大仙區議會  
  
 議員就香港供水情況、開拓新水源、節約用水、水管漏損管理

策略及提升香港食水安全行動計劃等議題與水務署署長交流意見，並

請署長跟進他們的建議。  
 
2.  議員對水務署搬遷鑽石山食水及海水配水庫往岩洞的計劃，以

及對配水庫搬遷後所騰出用地的未來發展規劃表達關注。另外，議員

亦就黃大仙廣場噴霧降溫系統、發展海水化淡廠，以及如何協助舊式

樓宇符合防火要求等議題進行了討論。  
 
 
房屋署署長到訪黃大仙區議會  
  
3.   議員就施政報告中所提及的「白表免補地價購買二手居屋計劃」
(白居二 )、「綠表置居計劃」 (綠置居 )及「港人首置上車盤計劃」 (首置
盤 )等政策及相關議題與運輸及房屋局常任秘書長 (房屋 )兼房屋署署長
交換意見，並請秘書長跟進議員的建議。  
 
4.  議員高度關注公屋住戶資助政策及維護公屋資源的合理分配政

策（富戶政策），認為該政策迫令部分年輕人遷出公屋，一方面他們未

有能力購置綠置居、白居二或居屋單位，另一方面亦使家中長者乏人

照顧。議員要求署方認真研究可行的過渡方案。  
 
5.  議員要求改善擠迫戶的調遷政策安排和新屋邨的設計及配套設

施，又要求房屋署盡快公佈舊屋邨的重建時間表。另外，議員高度關

注竹園北邨紙皮石剝落的問題，由於問題極之複雜，且涉及不少細節，

房屋署表示會繼續與議員商討有關事宜。  
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鑽石山綜合發展區內 (1)活水公園及文化園景大道及 (2)行人和交通設
施的發展建議  
(黃大仙區議會文件第 76/2017 號 ) 
 
6.  議員對於房屋署無視新蒲崗區藝術文化團體的需求，以及將

「文化一條街」變成「文化一條巷」，以至「文化一個亭」感到失望。

議員認為相關政府部門對有關建議提交的資料不足，以公共交通交匯

處為例，議員不但關注交匯處的車流方向，亦十分關心將來七幢公營

房屋住戶的人流走向，但部門卻從來沒有提交過交匯處的詳細設計。

另外，部門亦無對區議會一直爭取擴闊彩虹道，增加一條行車線的要

求作任何正面回應。  
 
7.  議員要求政府部門整理議員的意見，並將其納入發展區設計當

中。議員備悉，主席會在適當時候召開特別會議，討論鑽石山發展區

事宜。  
 
 
動議：「本會支持特區政府在高鐵通車時，在西九龍站落實以“一地兩

檢”模式，向旅客提供方便快捷的清關、出入境及檢疫手續（下稱“通

關程序”），讓旅客在香港辦理兩地通關程序後，可直接前往內地不同

城市，使高鐵效益得到充分發揮。」  
(黃大仙區議會文件第 77/2017 號 ) 
 
8.  上述動議以 16 票贊成、 0 票反對及 0 票棄權獲得通過。  
 
 
黃大仙區議會外訪事宜  
(黃大仙區議會文件第 78/2017 號 ) 
 
9.  議員備悉，有關事宜將由黃大仙區議會外訪活動工作小組跟進

討論，該小組亦已於十二月二十日召開第一次會議。  
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